
41ª QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃOEXTRAORDINÁRIA CONSELHO MUNICIPAL DAS CIDADES  

 

Aos oito dias do mês de Dezembro de dois mil e dezessete, no auditório do Paço Municipal de Matinhos, 

sito a Rua Pastor Elias Abrahão, número vinte e dois, bairro Centro, neste Município às quatorze horas 

reuniram-se o Conselho Municipal da Cidade de Matinhos. Estiveram presentes os Conselheiros: Alcir 

Luiz de Camargo, Carlos Paulino, Pedro Paulo Pereira Junior, Ailson Orlei Moro Camargo, José Fernando 

de Lima, Jilberto Saroba, Cezar Augusto Coraiola e o Secretário Executivo Luiz Filipe Aguida, e Edgard 

Max Pobdevesk, Vera Lucia Kebber, Elias Jaques, Monique kist, Zeni Juliano, Jamidas Moreira da Silva, 

Leonel Candido Henrique Filho. O Sr. Ailson vice-presidente iniciou a reunião agradecendo a presença de 

todos, justificou a falta da Profª. Silvana Marta Tumelero, e deu inicio a pauta da reunião extraordinária. 

 O Conselheiro Jairo solicitou cinco minutos para explanar um assunto referente à última reunião 

ordinária, questionando sobre a votação da reunião anterior o qual não acha correta fazer o 

apontamento do assunto e na mesma reunião realizar a votação e sobre questões particulares de 

imobiliárias e potencial construtivo, e também sobre a Lei 1897/2017. O Ailson conferiu o quórum 

necessário para abertura e votação do seguinte tema: a aprovação da Ata anterior, conforme palavra do 

Secretário Executivo Filipe, não foi possível terminar a Ata há tempo para aprovação nesta data. O Sr. 

Ailson se dispôs a ajudar durante a próxima semana para terminar as Atas pendentes para aprovação na 

próxima reunião. Segunda pauta: documentos pendentes a serem publicados no Diário Oficial do 

Município cumprindo a determinação das leis. Também serão resgatados os documentos pertinentes 

sendo: Resoluções eleição a vice- presidência, aprovação do Regimento Interno, a substituição de 

conselheiro, recomposição do conselho, nomes para compor os comitês de habitação, saneamento 

ambiental, trânsito e mobilidade urbana, gestão e planejamento de uso e ocupação do solo, 

incorporação do Projeto Orla com a constituição de um novo Comitê do Projeto Orla. Terceira pauta: 

Máquina retirando areia das dunas e restinga no balneário Caiobá. O Sr. Ailson falou sobre o assunto, 

onde na sexta-feira dia 01 de dezembro de 2017 foi solicitado sua presença a Orla do balneário, 

questionando sobre o trabalho de uma retroescavadeira fazendo terraplanagem sobre as dunas e 

restinga. Indo ao local verificou que realmente era verdadeira a reclamação, solicitou ao maquinista que 

parasse o serviço questionando o mesmo sobre a autorização para executar e o mesmo falou que estava 

autorizado por uma pessoa representante da TVCI a qual instalou um stand no local na temporada 

2016/2017. No local estavam várias pessoas inclusive um ambulante que trabalhava ao lado com 

carrinho para venda de produtos o qual solicitou ao maquinista que fizesse o transbordo de areia para a 

beira da calçada onde seria instalado futuramente um quiosque. Após fotografar o local comprovando o 

crime ambiental o Sr. Ailson se dirigiu a Secretaria de Meio Ambiente para falar com o Secretario para 

fazer a denúncia, mas ele não estava presente naquele momento. O Sr. Ailson foi atendido pelo Sr. Ivo 

Hauer, ao qual repassou o assunto e solicitou que encaminhasse ao Prefeito Ruy, e também informou 

que iria fazer uma denúncia a Secretaria do Patrimônio da União – SPU-PR, Colit, IAP, Força Verde, 

Promotoria da Bacia Litorânea e IBAMA. Hoje antes do inicio da reunião o Secretario de Meio Ambiente 



Sr. Pancotti compareceu ao local e informou que estão junto aos demais órgãos buscando a 

responsabilidade pela autorização para a execução do serviço e procederão de acordo com as leis, 

informando ao Ministério Público do Estado – 2ª Promotoria – Matinhos. O assunto foi bastante 

debatido entre os presentes a reunião pelos conselheiros (as) e observadores, Monique Kis, Edgard, 

Camargo, Jilberto, Jairo, Paulino, Paulo, Zeni, Henrique, Jamidas e Ailson. Todos se referindo ao assunto 

restinga e dunas, junto à restinga existem outro mato que não é nativo das dunas, o qual cresce mais 

rápido que a própria restinga ocasionando em esconderijo para assaltantes e o uso como banheiro. Sr. 

Ailson sugeriu um entendimento entre o Conselho, a Prefeitura, a Câmara Municipal, para que 

buscassem os órgãos ambientais competentes para juntos providenciarem uma solução. O Sr. Edgar 

propôs que se fizesse um estudo e plano de manejo para verificar o que é restinga e o que não é. Foi 

proposta também por Conselheiros a criação de uma comissão para trabalhar o assunto, e também se 

havia a possibilidade do Comitê de Saneamento Ambiental executar a tarefa ao invés de criar outra 

comissão. Foi proposto o encaminhamento de ofício a Prefeitura, a Câmara Municipal, a Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente, Secretaria Municipal de Obras e Planejamento Urbano, ao IAP – Instituto 

Ambiental do Paraná, ICMbio – Instituto Chico Mendes, UFPR – Litoral, COLIT – Conselho do Litoral. O Sr. 

Ailson colocou em votação referente ao assunto Comitê de Saneamento Ambiental e, votaram os 

Conselheiros Alcir Luiz de Camargo, Carlos Paulino, Pedro Paulo Pereira Junior, José Fernando de Lima, 

Jilberto Saroba, Elias Jaques, Monique kist, Jamidas Moreira da Silva, oito votos a favor para que o 

Comitê de Saneamento Ambiental assuma as discussões sobre o assunto Restinga e Dunas da Orla do 

Município de Matinhos. Colocado também em votação sobre o envio de ofício aos órgãos competentes, 

votaram os Conselheiros Alcir Luiz de Camargo, Carlos Paulino, Pedro Paulo Pereira Junior, José 

Fernando de Lima, Jilberto Saroba, Elias Jaques, Monique kist, Jamidas Moreira da Silva, oito votos a 

favor. A quarta pauta: Plano diretor – Comitês de Habitação, Saneamento Ambiental, Trânsito e 

Mobilidade Urbana, Gestão e Planejamento de Uso Ocupação do Solo. O Sr. Ailson propôs o 

preenchimento de uma tabela que apresentou aos Conselheiros para que completasse com o nome, 

telefone e e-mail conforme o interesse de cada um, informando que Conselheiros só poderiam fazer 

parte de um único comitê. Outros representantes, observadores e interessados poderiam fazer parte de 

mais de um comitê. Os comitês ficaram com os seguintes integrantes: Habitação, Carlos Paulino, Jairo 

R.S. Tavares, Zeni Julian e um Representante do CAU-PR, Saneamento Ambiental, Cezar Augusto 

Coraiola, Elias Jaques, Pedro Paulo e um Representante do CAU-PR, Trânsito, Transporte e Mobilidade 

Urbana, Jilberto Saroba, Alcir Luiz de Camargo, Jamidas M. da Silva e um Representante do CAU-PR, 

Planejamento e Gestão do Solo Urbano, Monique Kist e Leonel C. Henrique Filho. Após a formação dos 

comitês o Sr. Ailson da continuidade a reunião e abre para os assuntos gerais, o Conselheiro Jilberto 

relatou sobre o assunto Plano Nacional de Gerenciamento Costeiro e Projeto Orla, informando que 

todos os municípios terão que criar lei conforme as determinações das demais instâncias. Em relação 

aos assuntos gerais o Sr. Ailson trouxe a pauta sobre a discussão pelo vereador Jair Pescador em votação 

do PPA – Plano Plurianual do Município de Matinhos, após a audiência pública, do quesito Criação da 



Secretaria Municipal de Planejamento Urbano e Secretaria Municipal de Obras. E a desvinculação da 

questão Regularização Fundiária e Habitação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente. Assunto 

deliberado, votado e com Resolução publicada no Diário Oficial do Município de Matinhos, nesta 

reunião em que foi deliberado o assunto foi explicado sobre a questão de que não afetaria os recursos 

do município, pois seria apenas um remanejamento de recursos quanto de funcionários, e o máximo 

que poderia acontecer seria o pagamento para um Secretário. Quanto aos recursos se faria um estudo 

em termos de porcentagem do que caberia para cada secretaria de acordo com as suas necessidades. 

Para encaminhamento foi proposto o envio de ofício a Câmara Municipal de Matinhos solicitando 

explicações, também ao jurídico da Prefeitura Municipal de Matinhos e ao Conselho Estadual das 

Cidades solicitando informações sobre o assunto e posteriormente trazer ao Conselho Municipal de 

Matinhos para encaminhamento ao Ministério Público do Estado – 2ª Promotoria – Matinhos. O Sr. 

Ailson também informou ao conselho que sobre o assunto relativo à praia central de Matinhos, 

calçadão, sobre o revestimento e nivelamento do piso para evitar possíveis acidentes, existem dois 

ofícios protocolados junto à prefeitura para Secretaria Municipal de Obras e ao Prefeito, também 

informou que a Prefeitura Municipal de Matinhos elaborou licitação sobre a compra de equipamentos 

para Georeferenciamento no município, com valor de R$ 165.000,00, no qual está relacionado um 

Drone no valor de R$ 75.000,00, (setenta e cinco mil reais), e as perguntas realizadas pelo Ailson foram 

sobre a utilização e empregabilidade dos itens. O Sr. Edgar solicitou pauta para a próxima reunião sobre 

a Av. JK de Oliveira no município de Matinhos, e transversais, rotatória e semáforos, devido ao grande 

número de acidentes que vem acontecendo na referida avenida. Após os assuntos gerais explanados e 

debatidos, não tendo mais nenhum assunto a ser deliberado o Vice Presidente Sr. Ailson encerra a 

reunião agradecendo a presença de todos. 

 

AILSON ORLEI MORO CAMARGO                                  FILIPE AGUIDA 

Vice-Presidente     Secretáro Executivo 


